
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-CARATINGA 1 

No dia 20 de dezembro de 2023, às 09h00, foi realizada de forma online, a 2 

Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Caratinga – CBH 3 

Caratinga. Em abertura à reunião, a Sra. Juliana Vilela, analista da AGEDOCE, 4 

cumprimentou a todos os presentes e passou a palavra ao presidente do CBH 5 

Caratinga, Thalles Judson, que agradeceu a presença de todos. Na sequência, a 6 

analista fez a verificação de quórum, onde foram contados 24 (vinte e quatro) 7 

conselheiros presentes. Dando sequência aos pontos de pauta, a analista Juliana 8 

passou a palavra ao assessor da AGEDOCE Alex para apresentar o Plano de 9 

Aplicação Plurianual (PAP) do biênio 2024/2025, para discussão e deliberação. A 10 

princípio, exibiu aos presentes a linha do tempo destes instrumentos, iniciando em 11 

2010 com a elaboração do PIRH/PARH e terminando no biênio 2024/2025 com a 12 

revisão do PAP. Na sequência, explicou de maneira geral o que é o PIRH e 13 

detalhou a articulação entre o planejamento e a execução orçamentária. Explicou 14 

também o que é o PAP e como ele funciona, descrevendo a origem de seus 15 

recursos. Através da cobrança do uso de água, são arrecadados os valores 16 

utilizados em projetos e programas previstos no plano diretor da bacia 17 

hidrográfica. A estrutura do PAP, se baseia em 3 (três) eixos: “Programas e ações 18 

de Gestão”, “Programas e ações de Planejamento” e “Programas e ações 19 

Estruturais”. Na sequência, explicou aos conselheiros que a fonte dos recursos 20 

angariados para a aplicação dos instrumentos apresentados vem da cobrança do 21 

uso dos recursos hídricos. Finalizando, apresentou brevemente as iniciativas 22 

PROTRATAR e Rio Vivo aos presentes. Após a apresentação do PAP, a 23 

conselheira Nádia perguntou se o prazo de execução do PROTRATAR não havia 24 

se estendido para o período de 2024 e 2025. Alex respondeu que só está 25 

aguardando a conclusão do exercício de 2023, pois existe a previsão de sobra de 26 

recurso, aumentando a arrecadação para o próximo ano. O conselheiro Sávio 27 

questionou se existe alguma obra de saneamento prevista para a bacia do 28 

Caratinga. Alex disse que as áreas comumente contempladas são as mais 29 

vulneráveis e que não estejam sob concessão da COPASA e que o maior 30 

problema seria as inadimplências. Disse também que comunidades do Caratinga 31 



 

poderiam se beneficiar das iniciativas do PROTRATAR da bacia do Rio Doce. A 32 

conselheira Jane mencionou a importância de tratar o problema da inadimplência, 33 

pois, por mais que haja fundos ainda garantidos, essa fonte cessará em algum 34 

momento. Na sequência, o assessor da AGEDoce apresentou o POA, Plano de 35 

Orçamento Anual do ano de 2024, que é um documento que trata do planejamento 36 

orçamentário submetido pelo contrato de gestão com a entidade IGAM. Na 37 

apresentação explicou-se que a maioria das cifras tratam da mão de obra 38 

administrativa e sua remuneração e benefícios, bem como obrigações patronais 39 

e gasto com imóvel. Foi exibida aos presentes as memórias de cálculo das 40 

remunerações do administrativo, assim como das bolsas dos estagiários. 41 

Também foram descritos equipamentos a serem adquiridos como armários e 42 

aparelhos para escaneamento dos documentos físicos. A analista Juliana propôs 43 

após a apresentação, a aprovação do POA, sendo esta bem-sucedida, sem 44 

objeções. Dando continuidade à pauta, apresentou-se aos conselheiros a agenda 45 

de atividades do exercício de 2024, através da leitura da Deliberação Normativa 46 

que a concebe. A deliberação menciona o contrato de gestão entre a agência 47 

delegatária e à entidade IGAM, com um de seus indicadores que obriga à 48 

secretaria executiva da AGEDOCE a organizar essa agenda. Foi explicado que, 49 

de acordo com a Portaria nº 38, o custeamento das despesas dos conselheiros 50 

do CBH para representarem o comitê em eventos e reuniões deve estar previsto 51 

em deliberação normativa. Para tanto, a agenda de atividades tenta prever estes 52 

eventos, trazendo para a própria deliberação da agenda o atendimento desta 53 

portaria. Explicitou-se também que, em caso de solicitações de outorga, essas 54 

previsões não podem ser atendidas. Após a apresentação da agenda, a 55 

conselheira Nádia sugeriu que sejam feitas duas reuniões presenciais e duas 56 

reuniões “online”. Não havendo objeções, foi aprovada a agenda de atividades 57 

para o ano de 2024. Ato contínuo, foram colocadas à apreciação dos conselheiros 58 

as deliberações normativas ‘ad referendum’ elaboradas no exercício de 2023. 59 

Iniciou-se pela DN de nº 05, que autoriza o custeio das despesas de viagem dos 60 

conselheiros do CBH-Caratinga para o evento de posse dos novos representantes 61 

da diretoria do período 2025 a 2027. Logo após foi efetuada a leitura e 62 

apresentação da DN de nº 06 que dispõe sobre as diretrizes para os instrumentos 63 



 

de repasses e transferência de recursos oriundos da cobrança do uso de água 64 

entre AGEDOCE e a Caixa Econômica, quanto à iniciativa PROTRATAR. Foi 65 

aprovada também sem objeções. A última DN para aprovação é a de nº 07 que 66 

aprova o segundo termo aditivo do Contrato de Gestão nº 001/2020 entre 67 

AGEDOCE e IGAM. Esse termo altera as propostas do programa de trabalho 68 

original, sugerindo algumas alterações em relação aos indicadores do contrato. 69 

Foi aprovada também por unanimidade. Caminhando para o fim da reunião 70 

passou-se então para o último tópico da pauta que traz aos presentes os assuntos 71 

gerais. A analista Juliana aproveitou este momento para recompor as câmaras 72 

técnicas, solucionando o problema das defasagens. Vanda, Geraldo e Nádia se 73 

manifestaram para ocupar os cargos vacantes. Foi passada a palavra ao 74 

presidente para agradecer e se despedir dos presente. Sem mais, a reunião foi 75 

encerrada por volta das 12h00, sendo transmitida e gravada no canal Comitês de 76 

Bacia Hidrográfica do rio Doce, por meio do YouTube, podendo ser acessada na 77 

íntegra através do link: https://www.youtube.com/watch?v=00pz3T5zK-78 

w&t=2218s. 79 

 80 

NÁDIA DE OLIVEIRA ROCHA 81 

Presidente do CBH-Caratinga  82 
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